



ÊTES-VOUS « FHREE » ?

Votre éducation respecte-t-elle pleinement les droits humains ?

Vous pouvez choisir librement votre éducation, alors OUI, ou pas vraiment alors NON. Votre éducation se fait sans contrainte, sans pression, de manière autonome, alors la réponse est probablement OUI.

S'il existe une contrainte ou une pression pour apprendre un contenu particulier, atteindre certains objectifs, passer des tests, la réponse est probablement NON. S'il existe une contrainte ou une pression pour apprendre avec des personnes en particulier, d'une manière particulière, à des moments et dans des lieux qui ne sont pas librement choisis, alors la réponse est probablement NON.

Si vos choix sont restreints selon les circonstances, vous êtes peut-être encore relativement LIBRES. Si les options sont contraintes par une "autorité", vous n'êtes pas LIBRES.

AVOIR LE CHOIX ENTRE DES OPTIONS RESTRICTIVES, CE N'EST PAS ÊTRE LIBRE !

La plupart des gens ne savent pas encore qu'il est possible de vivre l'éducation de manière LIBRE au sens de *FHREE*. Cela peut être difficile à comprendre au début, aussi est-il utile de faire quelques recherches. Voici quelques liens à explorer pour en savoir plus.

Pour commencer une excellente conférence [TED](#) par Ramin Farhangi.

Ici une [INTRODUCTION](#) de 4 minutes de l'Alliance for Self-Directed Education (ASDE), une organisation promouvant les apprentissages autodirigés, autrement dit une éducation *FHREE* respectant pleinement les droits humains.

Les "écoles" de type Sudbury sont également un bon exemple d'éducation *FHREE*. Ici une [EXPLICATION](#) de 7 minutes sur la manière dont elles fonctionnent, depuis plus de 50 ans.

Et pour vous aider à démarrer, quelques liens supplémentaires :

[Alliance For Self-Directed Education](#)

[Tipping Points Magazine](#)

[Sudbury Valley School](#)

[Summerhill School](#)

[Fhree Education](#)

[Kapriole](#) propose des vidéos YouTube en allemand et en anglais